



Chronique de l'Abbaye de Tamié Mai 2018



Jeudi 3 : M. Guy de Buttet, un des cousins de Jean de Chevron-Villette, intervient pour que notre communauté porte dans la prière le projet d'introduction de la cause de béatification de Jeanne Garnier, lyonnaise (1811-1853) qui fut une pionnière pour les soins de fin de vie. Elle créa pour cette œuvre les Dames du Calvaire. Son œuvre perdure.

Samedi 5 : Dom Ginepro nous prépare à l'intervention de Simon et Soeur Cécile dans le cadre d'une réflexion basée sur l'encyclique *Laudato Si* : nous questionner sur nos pratiques, sur nos choix de vie, sur ce qui peut être envisagé, ce qui peut être changé. Il nous faut une volonté de changement. Connaître les expériences des autres monastères permettrait d'échanger des idées entre nous.

Extrait de l'encyclique *Laudato Si* : N° 10. ... François [d'Assise] est l'exemple par excellence de la protection de ce qui est faible et d'une écologie intégrale, vécue avec joie et authenticité. C'est le saint patron de tous ceux qui étudient et travaillent autour de l'écologie, aimé aussi par beaucoup de personnes qui ne sont pas chrétiennes. Il a manifesté une attention particulière envers la création de Dieu ainsi qu'envers les pauvres et les abandonnés. Il aimait et était aimé pour sa joie, pour son généreux engagement et pour son cœur universel. ... En lui, on voit jusqu'à quel point sont inséparables la préoccupation pour la nature, la justice envers les pauvres, l'engagement pour la société et la paix intérieure.

Dimanche 6 : Mgr Henri Coudray arrive pour un mois dans nos montagnes pour un temps de repos. Il nous parle de son apostolat comme [évêque du vicariat apostolique de Mongo au Tchad](#). Le territoire en est immense, en partie désertique, les voies de communication sont en rapport, 5 paroisses y sont délimitées, 9 religieuses, 5 prêtres assurent le ministère presbytéral, beaucoup de laïcs prennent leur place dans la vie de leur communauté chrétienne. Dans cette région du sahel vit une majorité de musulmans, les chrétiens sont le plus souvent originaires du sud du pays et présents pour des motifs administratifs ou professionnels. Les relations entre les personnes sont bonnes, par dessus les différences d'ethnies, de religions.

Mardi 8 : Père abbé se rend à l'[abbaye de Chambarand](#) pour la réunion du comité d'aide, il continuera vers celle des [Neiges](#) pour la visité régulière où il sera accompagné par dom Pierre-André abbé de [Sainte-Marie du Désert](#).

Mercredi 9 : Frère Marco comme prier, nous commente au chapitre l'exhortation apostolique du pape François *Gaudete et exultate* sur l'appel à la sainteté dans le monde actuel. Elle n'est pas l'imitation d'une vie extraordinaire, mais dans le quotidien. Elle est proposé à chacun des fidèles là où il se trouve.

Jeudi 10 : Ascension - « Je ne vous laisserai pas orphelin, je vous enverrai l'Esprit Saint. Je suis avec vous jusqu'à la fin du monde ! »

Lundi 14 : Père Abbé se rend à l'[abbaye du Val-d'Igny](#) (Marne) pour la réunion régionale des supérieures et supérieurs cisterciens, 14 au 18 mai.

Frère Marco continue de nous commente l'exhortation apostolique *Gaudete et exultate*.

[N° 41] La sanctification est un cheminement communautaire, à faire deux à deux. C'est ainsi que le reflètent certaines communautés saintes. En diverses occasions, l'Église a canonisé des communautés entières qui ont vécu héroïquement l'Évangile. Souvenons-nous du récent témoignage

des sept moines trappistes de Tibhirine (Algérie), qui se sont préparés ensemble au martyre. Il y a, de même, beaucoup de couples saints au sein desquels chacun a été un instrument du Christ pour la sanctification de l'autre époux. Vivre ou travailler avec d'autres, c'est sans aucun doute un chemin de développement spirituel. Saint Jean de la Croix disait à un disciple : tu ne vis avec d'autres « que pour être travaillé, exercé par tous [...] »

[N° 72] Jésus a dit : « Mettez-vous à mon école, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez soulagement pour vos âmes » (Mt 11, 29). Si nous vivons tendus, prétentieux face aux autres, nous finissons par être fatigués et épuisés. Mais si nous regardons leurs limites et leurs défauts avec tendresse et douceur, sans nous sentir meilleurs qu'eux, nous pouvons les aider et nous évitons d'user nos énergies en lamentations inutiles. Pour sainte Thérèse de Lisieux, « la charité parfaite consiste à supporter les défauts des autres, à ne point s'étonner de leurs faiblesses ».

Mercredi 16 : Nos Sœurs du monastère de Sta María de la Paz, Juigalpa (Nicaragua) attirent notre attention sur « la situation sociale si difficile qui a enflammé soudainement le pays. Priez pour notre peuple qui a beaucoup souffert. Nous nous sentons solidaires de nos frères qui défendent, de leur propre vie, les intérêts de nous tous qui vivons dans ce pays. Au moins une chose belle, au cœur de toute cette folie, est de voir l'unité que cette cause commune a fait naître entre les diverses classes sociales... »

Jedi 17 : Début du ramadan qui est pour les musulmans, le « mois saint par excellence » car il constitue le mois du jeûne et contient *Laylat al-Qadr* (Nuit du Destin), considérée comme la nuit la plus sainte de l'année, commémoration observée vers la fin du mois. Sur la base du Coran, pour les musulmans cette nuit est « meilleure que mille mois » de prières, de bonnes actions et d'invocation. C'est aussi un temps favorable pour une démarche de réconciliation.

Samedi 19 : Du mariage princier à Londres retenons du sermon prononcé par le révérend Michael Curry : « Nous devons trouver le pouvoir de l'amour, le pouvoir rédempteur de l'amour. De cette façon, nous pourrions faire du vieux monde un monde nouveau. L'amour est le seul moyen. »

Dimanche 20 : **Pentecôte** - Un détachement de la gendarmerie assure la sécurité pendant la célébration de l'eucharistie comme il l'avait fait à l'Ascension.

200ème anniversaire de la reconnaissance canonique de notre communauté par l'Ordinaire de Besançon, de droit diocésain. Les trois fondateurs, profès de Sept-Fons : dom Eugène Huvelin, prêtre, les Frères convers Hyppolite Minet et Sabas Coquart reprenaient les constitutions de dom Eustache de Beaufort et se disant « septfonistes ». L'agrégation de notre communauté à l'Ordre de Cîteaux se réalisera le 7 juillet 1830 et les moines adoptant les constitutions de l'abbé de Rancé se deviendront « trappistes ».

Lundi 21 : Cinéforum autour du thème du voyage, avec Mario Ponta pour animer le débat. Simon étudiant et Sœur Cécile d'Échourgnac arrivent le soir pour un temps de découverte de ce que vit notre communauté par rapport à l'encyclique du pape François *Laudato Si*.



Mardi 22 : Frère Alain passe une semaine à l'[abbaye d'Accey](#) dans le Jura.

Mercredi 23 : Philippe Vachette, répondant de la démarche écologiste pour le diocèse de Savoie et qui nous avait déjà rencontré, vient pour seconder notre démarche écologique.

Jeudi 24 : Simon et Sœur Cécile présentent à la communauté quelques réflexions sur ce qu'ils ont remarqué dans notre communauté, relativement à ce qui touche à l'écologie, au développement durable. Ce mot peut laisser un malaise, avec son lot de contraintes, de restrictions, même si on l'applique de façon juste dans la vie courante. Ce n'est pas de se conformer à des normes, mais de vivre de façon écologique de l'intérieur.

Samedi 26 : Frère Nathanaël se rend à l'[abbaye de Westmalle](#) (Belgique) pour la rencontre des fromagers monastiques.

Dimanche 27 : Frère Gaël part pour l'[abbaye d'Hauterive](#) en Suisse pour accompagner Simon dans la démarche que ce dernier réalise dans une quinzaine de monastères, pour un stage pratique dans le cadre de ses études sur le développement durable.

Lundi 28 : Sœur Marta de Syrie demande le soutien de notre prière pour le bon déroulement de son voyage à Alep, ville qu'elle n'a pas revue depuis le début de la guerre, il y a 7 ans et où, avec deux autres sœurs de Valserena elle avait pris contact avec ce pays, ses habitants, appris l'arabe et noué des relations, spécialement dans le quartier chrétien où le patriarche leur avait trouvé un logement.



Pour Enzo Bianchi, « les jeunes sont un morceau de l'Église qui lui manque ».

Mardi 29 : L'ancienne [abbaye bénédictine de Talloires](#) au bord du lac d'Annecy a été fondée en 1018. Pour en célébrer le millénaire, une équipe organise une exposition et un colloque. Il se trouve dans notre sacristie un tableau de bois en bas relief, étant un panneau d'un triptyque de l'église de cette abbaye. Un photographe vient en prendre un cliché, il fera de même à l'église de Talloires et au Conseil général d'Annecy où se trouvent les deux autres éléments en vue de reconstituer virtuellement cette œuvre du 16ème siècle.

